

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid
Par I. I

402 nouveaux cas et 5 décès

• **VACCINS: COCORICO, DE PREMIÈRES DOSES MISES EN FLACONS EN FRANCE**



Pour la première fois, des vaccins contre le Covid-19 ont été mis en flacons hier en France. Une annonce saluée par le président Emmanuel Macron, même s'il n'y aura pas d'effets immédiats sur la campagne de vaccination dans l'Hexagone. "Ça a démarré ce matin", a déclaré à l'AFP le groupe Delpharm, qui embouteille dans le département de l'Eure-et-Loir, à une centaine de kilomètres de Paris, ces vaccins Pfizer/BioNTech, confirmant une annonce faite quelques minutes plus tôt par M. Macron.

• **ASTRAZENECA: CAILLOTS SANGUINS, "EFFET SECONDAIRE RARE"**

L'Agence européenne des médicaments (EMA) a annoncé hier que les caillots sanguins devraient être répertoriés comme effet secondaire "très rare" du vaccin AstraZeneca contre le Covid-19, tout en estimant que la balance bénéfice/risque reste "positive".

• **GRANDE-BRETAGNE: DÉPLOIEMENT DE MODERNA**

Le vaccin anti-Covid du laboratoire américain Moderna a commencé à être utilisé depuis hier au Royaume-Uni, au moment où des doutes sont apparus sur celui d'AstraZeneca, largement utilisé dans ce pays.

• **FRANCE: POUR QUAND LE RETOUR À LA NORMALE ?**

Il faudrait que 90 % des adultes soient vaccinés en France d'ici le 1er septembre pour espérer un retour à une vie normale, selon une étude qui note que ce taux est bien supérieur à la part des Français se disant prêts à être vaccinés. Selon la dernière enquête de Santé publique France fin mars, les intentions de vaccination étaient au mieux de 79 %, pour les plus de 65 ans, tombant à 36 % pour les 18-24 ans.

Nous avons enregistré 402 nouveaux cas positifs sur 9 026 tests réalisés, soit un taux de positivité de 4.5%, 86 personnes hospitalisées dont 25 en réanimation pour détresse respiratoire, 317 guérisons et 05 nouveaux décès notifiés à Libreville. La répartition des nouvelles contaminations est comme suit :

- **Estuaire** : 203 nouveaux cas positifs sur 8 169 prélèvements à Libreville, soit un total de 14 575 cas confirmés ;
- **Haut-Ogooué** : 127 nouveaux cas positifs sur 392 prélèvements dont 06 à Franceville, 03 Mvengue, 107 à Moanda, 01 à Okondja et 10 à Bakoumba, soit un total de 2 585 cas confirmés ;
- **Moyen-Ogooué** : 19 nouveaux cas positifs sur 124 prélèvements dont 14 à Lambaréné et 05 à Makouké, soit un total de 721 cas confirmés ;
- **Nyanga** : 31 nouveaux cas positifs sur 120 prélèvements dont 30 à Tchibanga et 01 à



Moabi, soit un total de 159 cas confirmés ;

- **Ogooué-Lolo** : 07 nouveaux cas positifs sur 19 prélèvements à Koula-moutou, soit un total de 246 cas confirmés ;
- **Ogooué Maritime** : 11

nouveaux cas positifs sur 169 prélèvements à Port-Gentil, soit un total de 1 529 cas confirmés ;

- **Woleu-Ntem** : 04 nouveaux cas positifs sur 33 prélèvements à Bitam, soit un total de 174 cas confirmés.

Au total, sur les 654 156 tests réalisés, nous avons enregistré 20 265 cas positifs, dont 2 914 cas actifs, 17 227 guérisons et 124 décès. Respectons les gestes barrières pour nous protéger contre la COVID-19.»

Vaccination: les hommes plus mobilisés que les femmes

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

A PRÈS un peu plus de deux semaines de vaccination, les hôpitaux et autres sites retenus pour la campagne continuent de recevoir du monde. Force est d'admettre que l'opération se déroule bien – malgré quelques réticences – et les populations continuent de se mobiliser. Preuve de cet engouement, les données révélées régulièrement par le Comité national de vaccination (Copivac). Lesquelles indiquent que 3 171 personnes ont sollicité le vaccin disponible, Sinopharm, à la date du 6 avril 2021. Dans les Centres hospitaliers universitaires de Libreville, d'Owendo et l'hôpital d'instruction des armées d'Akanda... la campagne a pris son envol. Plus de 100 candidats au vaccin ont défilé, à la date

du 6 avril au Centre hospitalier universitaire d'Owendo (Chuo), contre 68 à l'hôpital de coopération sino-gabonaise et 48 au Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul). Des chiffres qui pourraient évoluer au cours des prochaines heures. Autre constat : l'engouement particulier observé chez les hommes depuis le début de cette campagne de vaccination. Au total 2 340 hommes auraient reçu leurs premières doses du vaccin contre 669 femmes à la date du 6 avril. Plusieurs raisons expliquent cet état de fait, selon le Dr Olivia Biba, responsable adjoint du Comité d'élaboration du plan national de vaccination (Copivac). Les hommes seraient plus susceptibles de contracter le coronavirus. En effet 60 % des personnes au Gabon ont été directement ou indirectement touchés par cette pandémie dont



Situation vaccinale du Gabon au 6 avril.

en grand nombre les hommes. " Les personnes qui se font vacciner actuellement sont les mieux informées. Elles ont compris la nécessité de se faire vacciner. Les informations sanitaires liées au Covid-19 montrent qu'il y a plus d'hommes infectés par le virus que des femmes. C'est

sans doute ce qui explique la forte mobilisation des hommes dans les centres de vaccination", a indiqué le Dr Biba. On espère toutefois que les femmes suivront la cadence et rattraper ces messieurs. Car, il en va de la santé de tout le monde.